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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Esforços
reconhecidos

No domingo, o HCMR e a Liga de Oftalmologia da
Funorte realizarão a campanha “De Olho Nos Olhi-
nhos”, oferecendo gratuitamente testes do olhinho
para recém-nascidos e avaliações oftalmológicas
para crianças de até 8 anos. PÁGINA 9

O MTST de MOC denuncia que a prefeitura não
está implementando o programa Minha Casa Mi-
nha Vida - Entidades. A coordenadoria do movi-
mento afirma que, apesar das tentativas de diálo-
go, a gestão municipal não tomou nenhuma ação
em relação ao programa. PÁGINA 5

A Câmara Municipal de Montes Claros realizou
uma sessão solene em homenagem ao décimo ani-
versário do Hospital das Clínicas Doutor Mário Ri-
beiro da Silveira (HCMR). A cerimônia contou com
a presença de autoridades civis, militares, direto-
res e funcionários do HCMR. PÁGINAS 6 E 7

De olho nos
olhinhos

Carência
habitacional

A Fenics, maior feira de negócios do interior de
Minas, espera receber 80 mil visitantes até domin-
go (17) em sua 28ª edição, com projeção de 100 mi-
lhões em negócios. Presidente da ACI, Gislayne Lo-
pesPinheiro,destacouopapeldafeiraemimpulsio-
nar e fortalecer a economia regional. PÁGINA 4

A Polícia Civil de Minas Gerais encerrou investiga-
ção de homicídio e tentativa ocorridos em julho des-
te ano no bairro Monte Sião, em Montes Claros. Dois

irmãos, 33 e 38 anos, foram as vítimas, um faleceu no
local. O conflito começou devido ao volume de som
em uma festa, envolvendo um vizinho como suspei-

to que, até o momento, encontra-se foragido. As in-
vestigações duraram desde julho, conduzidas pelo
delegado Bruno Rezende. PÁGINA 3

Fenics 2023:
expectativa de
bater recordes

Briga de vizinhos causa
a morte de um homem

Solenidade de abertura contou comapresença de autoridades, parceiros e expositores
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SANÇÕES
As sanções impostas pelo Tribunal de Contas da
União (TCU) à Odebrecht estão sendo revisadas
após a decisão do ministro do STF, Dias Toffolli, que
declarou imprestáveis as provas obtidas a partir de
acordo de leniência celebrado pela empresa. O Mi-
nistério Público junto à Corte de Contas já pediu a
reabilitação de empresas que sofreram sanções ba-
seadas em investigações da operação Lava Jato.

OLIMPÍADAS
A Confederação Nacional das Seguradoras (CNseg) es-
treiapatrocíniocomatletasolímpicosparaestimulara
proteção financeira. A ação terá como mote “Seguros
pra tudo e pra todos. Apoiando o esporte, mudando
vidas”.OsatletasBeatrizFerreira,doBoxe;DanielCarg-
nin, do Judô; e Darlan Romani, do Atletismo (arremes-
sodepeso),foramosescolhidosparalevantarabandei-
ra da pluralidade até o final das Olimpíadas de Paris.

QUEDA
O Índice de Confiança do Empresário Industrial (Icei),
medido pela Confederação Nacional da Indústria
(CNI), caiu para 51,9 pontos em setembro, queda de 1,3
ponto em relação aos 53,2 pontos registrados em agos-

to. Oprincipalmotivo paraa quedafoi a avaliação negati-
va sobre o momento atual da economia brasileira.

JOGOS
OpresidentedoFlamengo,RodolfoLandim,circuloupelo
Congresso Nacional na quarta-feira, 13. Acompanhou de
perto e fez corpo a corpo com parlamentares contra pon-
tos do projeto de lei que regulamenta a tributação das
apostasesportivaseoutrosjogosonline.Otextoaprovado
prevêqueasempresasdosetor,aschamadas“bets”,sejam
taxadas em 18% sobre a receita bruta dos jogos.

ESPLANADEIRA
# Tatiane Freitas, da Dom Casero Biscoitos, participa
no dia 19 do Podcast “O Poder dos Bastidores”, às 17h.
# MCom ampliará conexão 4G em 7,5 mil km de rodo-
vias no Centro-Oeste.
#LevantamentodaFenaprevimostraqueplanosdeprevi-
dência privada já somam R$ 94 bilhões, em 2023.
# Pesquisa da Zapay revela aumento de 13% no núme-
ro de inadimplentes no pagamento de IPVA.
# Porto de Antonina bate recorde de produtividade
em operação de açúcar a granel: 21 mil toneladas.
# Câmara dos Deputados lançou novo canal de notí-
cias pelo WhatsApp na quarta-feira, 13.

COLUNA ESPLANADA

Opinião

Daniel Rocha*

Não é de hoje que a discussão acerca da trans-
formação digital na saúde vem ganhando noto-
riedade entre os gestores de grandes hospitais
do Brasil. Depois da chegada da pandemia, espe-
cialmente, muitas instituições de saúde se vi-
ram na obrigatoriedade de modernizar seus pro-
cessos para atender, com celeridade, a alta de-
manda de pacientes.

Para se ter uma ideia desta realidade, segundo
dados do relatório State of Digital Health, da
plataforma norte-americana de inteligência de
mercado CB Insights, o investimento global em
saúde digital alcançou recorde em 2021, atingin-
do a marca de US$ 57,2 bilhões de dólares, au-
mento de 79% em relação ao ano anterior.

Tendo em vista este cenário, a tecnologia de-
sempenha papel fundamental na otimização
dos processos hospitalares, sobretudo, para pro-
mover uma gestão hospitalar efetiva, uma vez
q u e p r o p o r c i o n a b e n e f í c i o s c o m o a
digitalização do processo de registro eletrônico
de saúde do paciente, o gerenciamento e análise
d e d a d o s e a u t o m a ç ã o d e p r o c e s s o s , a
viabilização da Telemedicina e monitoramento
remoto, bem como a interoperabilidade, por
meio da integração entre sistemas.

Antes de se aprofundar na aplicação e nos re-
sultados que podem ser alcançados pelas insti-
tuições de saúde por meio da tecnologia, é neces-
sário entender, atualmente, quais são os princi-
pais desafios enfrentados por essas instituições.

Para compreender este cenário, é preciso le-
var em consideração o fato de que os ambientes
hospitalares são extremamente complexos, con-
tando com várias unidades, departamentos e
equipes. Neste sentido, coordenar todas essas
áreas, garantir a comunicação efetiva entre
elas e, ainda, manter a operação fluida, é uma
preocupação constante.

Além disso, realizar a gestão de uma organização
de saúde deve considerar todos os seus processos,
que incluem desde o gerenciamento de materiais,
medicamentos e equipamentos, até a coordenação
de pessoas e manutenção de sistemas, asseguran-
do que todos funcionem de forma integrada.
Confira esse artigo na íntegra em nosso site: onorte.net.

*Diretor Executivo da área da Saúde para América Latina da

Digisystem

ARTIGO
reportagem@colunaesplanada.com.br

LEANDRO MAZZINI

Medidas Provisórias

HOLDING
A CPI que apura esquemas de pirâmi-
des financeiras ampliou as investiga-
ções sobre as oito empresas que inte-
gramaholdingdossóciosda123Milhas.
A comissão aprovou requerimento do
deputado Ricardo Silva (PSD/SP) de
quebra do sigilo bancário e fiscal das
empresas. Os deputados querem saber,
a partir do movimento bancário de ca-
daumadelas,seháindíciosdeesquema
criminoso e fraudulento.

Leandro Mazzini, comWalmor Parente, Carol Purificação e Tom Camilo

O Governo Lula editou 32 Medidas Provisórias nos primeiros oito meses de mandato. São oito medidas
a mais que o ex-presidente Jair Bolsonaro editou no mesmo período de seu governo e uma medida a
menos que o registrado de janeiro a agosto de 2017, durante o início da gestão Temer, conforme
levantamento da Coluna. As Medidas Provisórias são uma ferramenta do presidente da República para
estabelecer decisões com peso de lei sem a participação, inicialmente, do Poder Legislativo, podendo
ou não ser convertidas em lei pelo Congresso. Das MPs enviadas por Lula ao Congresso, apenas cinco
foram convertidas em lei, contra 12 do governo Bolsonaro e 18 da gestão Temer, nos oito primeiros
meses dos respectivos governos.

O impacto da
tecnologia para a
gestão hospitalar
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PRETO NO

BRANCO

Som alto causa

desentendimento e

morte em MOC

Cidade

As vítimas eram dois irmãos, de 33 e 38 anos; o
autor do crime encontra-se foragido da justiça

u

Larissa Durães

Repórter

A Polícia Civil (PC) en-
cerrou o inquérito poli-
cial sobre o caso de um
homicídio consumado
e outro tentado, ocorri-
do no dia 3 de julho, no
bairro Montes Sião, em
Montes Claros. As víti-
mas foram dois irmãos,
de33e38anos;oprimei-
ro, foi atingido na cabe-
ça e faleceu no local, en-
quantoooutroteveferi-
mentos no punho e no
ombro. De acordo com
informações policiais,
oscrimesforammotiva-
dos por um desentendi-
mento por causa do vo-
lumedeumsom,duran-
te uma confraterniza-
ção. O suspeito era vizi-
nhodeumadasvítimas.

Conforme o delegado
da PC, Bruno Rezende,
as investigações foram

iniciadas em julho. “A ca-
racterização de uma briga
de vizinhos pelo som alto,
que evolui para agressão
com disparos de arma de
fogo, com alegação inicial
do autor de legítima defe-
sa, não se confirma nas in-
vestigações pelos depoi-
mentos das testemunhas,
que afastam a possibilida-
de das vítimas terem aten-
tadocontraoautoroumes-
mo estar portando um ob-
jeto que justificasse, a par-
tir disso, então, os dispa-
ros”. Por estes motivos,
completaodelegado:“oau-
torfoiindiciadopelocrime
de homicídio consumado
e tentado com pedidos na
justiça de busca e apreen-
são e prisão preventiva”.

No dia do crime, o autor
não chegou a ser preso, se-
gundo Rezende, por ter se
apresentado voluntaria-
mente acompanhado de
um advogado e respon-

deu ao procedimento em
liberdade. No entanto,
após a polícia procurar o
autor na residência de um
familiarnaúltima quinta-
feira (14), constatou que
ele havia fugido e pode es-
tar armado.

O advogado do autor,
Luiz Gabriel Souza Pache-
co, explica que soube na
sexta-feira (15) de algumas
questões que ocorreram e
precisa verificar as infor-
maçõesparadaresclareci-
mentos à imprensa. “Por-
tanto, a defesa não se ma-
nifestará ainda, pois não
tem acesso aos autos”, in-
forma o advogado.

ENTENDA O CASO

O autor, segundo consta
no inquérito policial, não
tem antecedentes crimi-
nais. No entanto, ele já te-
ria tido outras brigas com
esses vizinhos, de acordo
com a alegação dele e da

própriaesposa.“Elesinfor-
maram que as discussões
devido ao alto volume do
som eram frequentes”, diz
o delegado. “No dia do
ocorrido, eles teriam pri-
meiro discutido interna-
mente,dentrodesuasresi-
dências, já que os muros
se confinam, indo depois
para a porta. A partir des-
sa discussão, o autor efe-
tuou os disparos contra
ambos os irmãos, causan-
do a morte de um e ferin-
do o outro.”

Entretanto,segundo a ví-
tima sobrevivente, o pró-
prioautorjáteriatidoepisó-
dios de som alto e barulho
queosteriamincomodado.
Para o delegado, essa situa-
çãojá seria frequente entre
essasfamílias,einfelizmen-
te, nenhuma delas procu-
rou os órgãos do estado pa-
ra tentar minimizar essa
discussão que resultou em
um final trágico.

Estávamosnaexpectativadecomentarsobreami-
nirreformavotadanoafogadilhopela Câmara Fede-
ral e enviadoaoSenadoFederal. Neste primeiromo-
mento não justifica comentário ou análise, uma vez
quenãoexiste aexpectativadequeaspropostas se-
jamreferendadasatempopeloSenadoFederal.Opró-
prio presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG),afirmouquenãosecomprometeavotaraminir-
reforma eleitoral a tempodas eleições de 2024. Para
valerparaopleitoeleitoral temqueservotadaesan-
cionadaatéodia6deoutubro.

IA nas eleições
ÉfatodequeaInteligênciaArtificial(IA)faráadiferen-

ça nas eleições, sendo utilizado principalmente para
monitorar as ações dos candidatos, já que consegue
processargrandesvolumesdedados,permitindoaná-
lises mais profundas de dados eleitorais, identificar
eleitores indecisos e personalizar mensagens para
atenderdiferentesgrupos.Umdosexemplos seránas
pesquisaseleitoraisqueapresentarãodadosmaiscon-
fiáveis e precisos, permitindo os reajustes imediatos,
inclusivemostrandoos chamadosdadosocultos.

KPE na contramão
A pavimentação da MG-402, no trecho entre

PintópoliseUrucuia ,eaconstruçãodapontesobreo
RioSãoFrancisco, já se transformaramemnovelade
“capítulosemfim”.Acríticaéprincipalmenteemrela-
çãoàempresaKPE,quenãovemdadocontadetocar
aobra e nemsaldar o compromisso com fornecedo-
res.AesterespeitoodeputadoestadualArlenSantia-
godivulgoudenúnciasnasredessociais, tendoinclu-
sivesolicitadoaoGovernodoEstadoofimdocontra-
toe realizaçãodenova licitação.

Escritório da AMM
AAssociaçãoMineira deMunicípios (AMM)quedu-

rantemuitosanosmanteveumescritório emMontes
Clarosdecidiuqueabriráumnovoescritórionacida-
de,oquedeveaconteceraindaesteano.Anovidadeé
que a atuação será diferente das ações anteriores,
quandonapráticaaentidadecompetiacomasasso-
ciaçõesdeprefeitodaregião.Anovapropostaéatuar
dandosuporteaestasentidades.OprofessorLuizLo-
po,quejásecretariouaAmamseCimams,foiconvida-
dopara chefiaroescritório.

ABO
Tiveaoportunidadedeconhecere,seratendidope-

la equipe da Associação Brasileira de Odontologia,
ABOdeMontes Claros, quando fiquei impressionado
comaqualidadedoatendimento. Fui informadoque
o númerode atendimento chega a 1.200 a 1.500 pes-
soasdebaixarendapormês.Osserviçosvãodomais
simplesaomaiscomplexo.Omais interessanteéque
apessoapagaapenaspelomaterial que forusado.

Monte Azul
EmMonteAzul,oprefeitoPauloDias(MDB),quetem

sido bemavaliado pelo eleitorado, já confirmou que
vai para a reeleição. Pela oposição o nome que está
sendoapresentadoédeSaulo Feliciano (PP).

Minirreforma

Somque causou a discussão e o final trágico entre os vizinhos deMontes Claros Jornalista, articulista, analista político e empresarial

ASCOM 11˚ DEPPC/PCMG

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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CLARABOIAFenics 2023:
expectativa de 80
mil visitantes

Minas do Norte

Em Montes Claros, maior feira do interior
mineiro vai até o próximo domingo (17)

u

Leonardo Queiroz

Repórter

Atéopróximodomin-
go (17), aproximada-
mente 80 mil visitantes
são esperados na Feira
NacionaldaIndustriae
Comércio e Serviços
(Fenics), a maior feira
de negócios do interior
de Minas Gerais. Em
sua 28ª edição, a feira
tem como objetivo mo-
vimentar um total de
R$ 100 milhões em ne-
gócios e serviços.

Realizada pela Asso-
ciação Comercial, In-
dustrial e de Serviços
de Montes Claros (ACI)
eaFederaçãodasIndús-
trias do Estado de Mi-
nas Gerais (FIEMG), a
Fenics recebe este ano
a 20˚ da Minascon,
uma das mais impor-
tantes feiras da Cons-
trução Civil de Minas
Gerais, realizado pela
Câmara da Indústria
da Construção da FIE-
MG e o Sindicato da
Construção Civil do
Norte de Minas (SIN-
DUSCON/NORTE). Os
eventos acontecem si-
multaneamentenoPar-
que de Exposições João
Alencar Athayde.

Durante a abertura
doeventonanoitedaúl-
tima quinta-feira (14), a
presidente da ACI, Gis-
layne Lopes Pinheiro,
destacouqueéumorgu-
lho paraa entidade mo-
bilizar pessoas e poten-
cializar a economia da

região. “Esta se tornou a
maior vitrine de negócios
do interior de Minas Ge-
rais e uma importante fer-
ramenta de aproximação
dosetorprodutivoeomer-
cadoconsumidor, além de
serextremamenteeficien-
te para fortalecer marcar
e consolidá-las nos seus
respectivos segmentos”,
disse.

A presidente ainda res-
saltou que a classe empre-
sarial encontra oportuni-
dade única para mostrar
sua força, seu trabalho e
capacidade inesgotável de
gerar riquezas, oportuni-
dadesdeemprego, rendae
com isso dignidade social
para todos os envolvidos
nesta grande engrenagem
que move o mundo.

A empresária eexposito-
ra, Joyce Costa, que es-

treou na Fenics com sua
empresa de viagem expli-
ca que a feira é uma gran-
de vitrine para os negócios
— “Após lançar a agência
no Café Com Elas, em
maiodesteano,eterumex-
celente retorno positivo,
agora estamos na Fenics
pelo fato de acreditarmos
no grande potencial que a
feira nos traz tanto de di-
vulgaçãoquantonopoten-
cial para gerar grandes ne-
gócios e parcerias para de-
senvolver cada vez mais o
nosso trabalho”, comenta.

A empresária completa
queestánafeiraparamos-
trarqueexisteumaempre-
sa que presta assistência
completa em soluções em
viagens — “Pensamos em
soluções pra as famílias e
mulheres onde 80% das
decisões de consumo par-

tem delas. Estamos no
mercado para proporcio-
nar conforto, praticidade
e novas experiências”,
completa.

Nestaedição,afeiracres-
ceu em 15% em relação a
2022, com 6 mil m• de área
coberta. São mais de 250
estandes de empresas do
comércio, indústria, mo-
da, educação, saúde, servi-
ços e construção civil.

COMO PARTICIPAR

As entradas da Fenics
custam R$ 20 e R$ 10
(meia-entrada). Os ingres-
sos são vendidos na bilhe-
teria do local. Os quatro
dias do evento funcionam
das 18h às 23h59. O públi-
co terá a opção de estacio-
namento interno, no va-
lor de R$ 30 para carros e
R$ 15 para motos.

Tenho muita pena daqueles e daquelas
que não têm alguém para olhar com um
olhar terno e dizer: “essa pessoa é minha
amiga!” Demorei algum tempo para encon-
trar pessoas com as quais pudesse, verda-
deiramente, me abrir. Com eles, me abro co-
mo um livro que se deixa folhear por um lei-
tor ávido e curioso. Com meus amigos, pos-
so falar e ser ouvido. Posso ouvir e deixar
que falem. Mas, há julgamentos, porque a
amizade sem a ponderação do outro é como
café fraco, aguado e ruim. Amigos devem
dizer a verdade sempre que possível.
Nesta semana, marquei um encontro com

umamigo psicólogo. Ele preparou umbanque-
te: pãezinhos recheados com frango, empadi-
nhas, “florzinhas do campo” açucaradas, suco
de goiaba e manteiga de garrafa temperada
com alho. Que amigo zeloso! A casa é um reino
para ele. Deixemos de lado o colunismo social
— o fato é que ele me disse verdades. E eu me
abri com ele. É bom poder falar as coisas que
ficampresas na garganta, como enguias engo-
lidas e não devoradas. Remexem dentro da
gente e nos tiram a paz. Quando alguém nos
pesca, consegue retirá-las. Uma escuta. Um
diálogo com suco de goiaba. Uma ouvidoria
terapêutica.
[Muitos reclamam que não encontram a al-

ma gêmea, porém, já pararampara pensar que
nossos amigos podem ser essas almas gê-
meas? Não apenas uma, mas muitas almas gê-
meas. A amizade é o sentimento primordial
para todos os outros; é ela que prepara o terre-
no e nos torna sensíveis ao mundo. Claro que
devemos agir com parcimônia e não conside-
rar qualquer pessoa como amigo, pois a amiza-
de é um lugar sagrado.]
Querido amigo, queria que soubesse que,

mesmo eu sendo uma pessoa tão discrepante
de você; cansado, exaurido de certas coisas da
vida, e você tão gracioso como uma sempre-vi-
va no campo, um passarinho miúdo que canta
à janela, sou grato pela companhia sempre
adorável. Em breve, espero ter meu nome em
uma das rolhas que você exibe como troféus
de momentos bons. Vamos tomar um vinho ao
seu gosto. Só exijo que você seja o mesmo de
sempre.

Amizade

Jornalista, mestre em literatura e doutorando em

literatura

LEONARDO QUEIROZ

Alexandre Fonseca

amfjornalista@gmail.com

Solenidade de abertura contou comapresença de autoridades, parceiros e

expositores
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Moradias dignas

Cidade

MTST denuncia falta de engajamento na questão da carência habitacionalu

IvoneteLopesmoracomseus filhosnaocupação ‘MarielleFranco’,nobairroNovoHorizonteemMontesClaros

Larissa Durães

Repórter

A coordenação do
Movimento dos Traba-
l h a d o r e sS e m - T e t o
(MTST) de Montes Cla-
ros denuncia que a pre-
feitura da cidade se ne-
ga a implementar as
ações do programa Mi-
nha Casa Minha Vida –
Entidades(MCMV-Enti-
dades), conforme plei-
teado pelos movimen-
tospopulares. Parapro-
mover a assinatura do
termo de interesse, o
MTST está organizan-
do um evento de feijoa-
da gratuita na próxima
terça-feira (19), às 10h,
emfrenteaoantigopré-
dio da prefeitura.

Conforme o Ministé-
r i o d a s C i d a d e s , o
MCMV-Entidades é
uma linha de atendi-
mento do Programa
Minha Casa, Minha Vi-
da, instituído pela Lei
nº 14.620, de 13 de julho
de2023. OMCMV-Enti-
dades tem por finalida-
de a concessão de fi-
nanciamentosubsidia-
do a famílias organiza-
das por meio de entida-
des privadas sem fins
lucrativos para produ-
çãodeunidadeshabita-
cionais urbanas, com
recursos do Fundo de
Desenvolvimento So-
cial (FDS).

O coordenador do
MTST-MOC, Pablo Al-
ves Costa, explica que
mesmo com tentativas
de diálogo com o poder
municipal, nenhuma
ação foi tomada refe-
rente ao programa. Se-
gundo Costa, a cidade
tem atualmente a opor-
tunidade de garantir às
famílias em ocupações,

áreas de risco e em situa-
ção de aluguel a constru-
ção de, no primeiro mo-
mento, 200 casas dignas,
com recurso do Governo
Federal.Entretanto,elede-
nuncia a falta de compro-
misso da gestão, que “não
tem interesse de construir
estas casas”.

OmovimentoMTSTpro-
curou estabelecer uma li-
gação entre o poder públi-
co local e o Ministério das
Cidades do Governo Fede-
ral, especificamente com
o secretário de habitação,
Hailton Madureira de Al-

meida (MDB), que se com-
prometeuainiciarumdiá-
logo com a prefeitura de
Montes Claros. O objetivo
desse diálogo é viabilizar a
construção de 200 unida-
deshabitacionaisparaaci-
dade. Entretanto, segundo
Pablo, “a prefeitura de
Montes Claros, se negou a
dar continuidade a esse
diálogo”. Na qual, confor-
me o coordenador, “o vice-
prefeito, Guilherme Gui-
marães (PSL) deu um chá
de cadeira no secretário,
perdendo inclusive o pra-
zo para que o bairro Novo

Horizonte, pudesse ser
contemplado”, alega.

“Hoje, o problema está
s e n d o r e s o l v i d o n a
autoconstrução. São as fa-
mílias que estão cons-
truindo a moradia deles,
com muita lentidão e difi-
culdade econômica. Pois,
um trabalhador que rece-
be um salário mínimo,
que tem que pagar comi-
da, remédio, e outras des-
pesas, não tem como le-
vantarmuroseterumaca-
sa digna para morar. É
muitosacrifício,e aprefei-
tura de Montes Claros na-

da faz. Não importa mes-
mo. Ignora, como se não
fosse problema dela e co-
mo se não tivesse pessoas
necessitadas na cidade”,
completa Costa.

Mãedeoitofilhos,Ivone-
te Lopes Alves, de 30 anos,
corrobora a denúncia fei-
ta pelo coordenador do
MTST. Atualmente, ela re-
sidena ocupação‘Marielle
Franco”, no bairro Novo
Horizonte. “Estou aqui
tem uns quatro anos e só
vejo gente falando que vai
tirar a gente daqui. Como
na escola dos meus filhos,

que é municipal, e que to-
da vez que tem reunião,
eles ficam falando que a
prefeitura vai tirar a gente
daqui. Mas isso porque
eles não sabem que a gen-
te não tem outro lugar pra
morar, deve ser”, diz.

Desde 2016, Ivonete ex-
plica que tenta junta com
a prefeitura o sonho de ter
umacasadigna —”Jáfui lá
um“muncado”devezede-
poiselestiraramestenegó-
cio de Minha Casa Minha
Vida, agora voltou, mas
não pude voltar, porque
não tenho com quem dei-
xar os filhos”, conta.

“Meusonhoéterumaca-
sa ‘meu mesmo’, onde nin-
guémpodeexpulsar agen-
te.Enquantoissonãoacon-
tece, fico aqui, nesse terre-
no invadido, sendo amea-
çada de ser expulsa, espe-
rando a prefeitura decidir
se vai ajudar a gente ou
não”, diz aflita.

PREFEITURA

Em nota, a prefeitura de
Montes Claros responde
que “qualquer processo de
concessão de terras públi-
casdevepassarporumtrâ-
mitelegal. Os interessados
foram encaminhados pa-
ra a Secretaria de Infraes-
truturaePlanejamentoUr-
bano, para início do pro-
cesso.Após isso,otemade-
verá passar pela Procura-
doria Jurídica. Todos os
processos do Programa
Minha Casa Minha Vida
quederamentradana Pre-
feitura com os documen-
tos legais apresentados ti-
veramsuasolicitaçãoaten-
dida,commaisde1.000ca-
sas habilitadas. A Prefeitu-
ra continua à disposição
de todos para melhorar as
condiçõesdevidadapopu-
lação, inclusive através da
construção de habitações.

LARISSA DURÃES
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Reconhecimento

Especial

Hospital das Clínicas recebe homenagem da Câmara Municipal de MOCu

Avereadora e propositora dahomenagem, Ceci Protetora; e amédica, reitora da Funorte e fundadora doHCMR,RaquelMuniz

Adriana Queiroz e

Márcia Vieira

Repórteres

Na última quinta-fei-
ra (14), a Câmara Muni-
cipal de Montes Claros
realizou uma sessão so-
lene em homenagem
ao décimo aniversário
de fundação do Hospi-
tal das Clínicas Doutor
MárioRibeirodaSilvei-
ra (HCMR), por meio de
um requerimento pro-
posto pela vereadora
Ceci Protetora (PP).

A mesa de honra foi
composta por autorida-
descivis,militares,dire-
tores e funcionários do
HCMR,incluindoasmé-
dicas Ariadna Muniz e
Luciana Santana, a en-
fermeira Leila Siqueira
e a gestora Adriana Pa-
culdino, entre outros.

Ceci Protetora desta-
couque,aolongodahis-
tória, o HCMR tem de-
sempenhado um papel
vital.Paraalémdeaten-
dimento médico de ex-
celência, sua estrutura
moderna, equipamen-
tos de alta qualidade e
tecnologia de ponta são
também alguns de seus
diferenciais.

“O HCMR com deze-
nas de especialidades
médicasde médiaealta
complexidade, cente-
nas de leitos, corpo clí-
nico altamente qualifi-
cado e uma vasta equi-
pe interdisciplinar de
profissionais voltados
à valorização da vida.
Mas, muito além dos
números que compro-
vamaeficiênciaeapro-
dutividade da unidade,
esses dez anos de aten-
dimentoacumulamhis-

tóriasemocionantes devi-
das salvas. Nesta década,
muitas vidas foram salvas
e muitas famílias pude-
ram comprovar o ótimo
atendimento do serviço”,
atestou.

Emocionada,aenfermei-
raLeilaSiqueiraSantos,di-
retoraacadêmicadohospi-
tal,afirmouquequandose
fala em reconhecimento
de um serviço de saúde
que cuida de pessoas e de
suas vidas - bens preciosos

- esse sentimento se torna
imensurável.

“Saibam vocês que o re-
conhecimento não pode
ser medido pela vaidade
de ser reconhecido, mas,
sim, porque o reconheci-
mento do HCMR repre-
senta com certeza a afir-
mação coletiva de todos
osesforçosdos nossos tra-
balhos enquanto equipe,
colaboradores, sejam eles
nossosfundadores, gesto-
res, profissionais médi-

cos, não médicos, a enfer-
magem, o pessoal da hi-
giene, alimentação, segu-
rança e todos que contri-
buem para que nossos
atos eesforços na institui-
ção HC sejam reconheci-
dos”, disse.

Paulo Fernando Aguiar,
médico intensivista no
HCMR, diz que se sente
honrado em fazer parte
daequipede profissionais
de um hospital que cele-
bra tantos anos de suces-

so e dedicação à saúde.
“Desde que me juntei a es-
ta instituição, testemu-
n h e i d e p e r t o a
implementação de uma
política humanizada, que
coloca o paciente no cen-
trode todas as decisões e a
visãodemedicinaavança-
da que guia cada passo
que damos”, comenta.

“É com muita alegria
que digo que faço parte
desses dez anos de HCMR.
Especialmente, vi o cresci-

mento da pediatria como
se vê o crescimento de
uma criança. Começamos
comamaternidade,enfer-
maria, hoje temos a UTI
neonatal e pediátrica. Te-
mossalvadomuitascrian-
ças,mudadoodestinodes-
ses pequenos. Agradeço a
família HCMR por poder
fazerpartedessalindahis-
tória”, ressalta Cindy Ma-
chadoMeloRodrigues,pe-
diatra neonatologista do
HCMR.

ÁLVARO VICENTE
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Especial

“

ParaRuyMuniz, a excelência doHCMRéumaobrigação da entidade

Parlamentares destacam
papel da instituição

Nosso dever
e missão

ÁLVARO VICENTE

“Nóscumprimos
aobrigaçãode
atenderbemas
pessoas.É nossa
missão.Somos
contratadospara
isso.E assim
comoo Mário
Ribeirofazparte
doSUS,parceiro
dosoutros
hospitais,
estamosaqui
parasomar. É
umsistema
únicopara
somar.

O vereador José Mar-
cos Martins de Freitas
(Marcos Nem) presidiu
asolenidadedehomena-
gemaosdezanosdoMá-
rio Ribeiro. Parlamen-
tar com mais mandatos
nacasa,elepresenciouo
nascimento e evolução
da instituição.

“Acompanhamosaba-
talha. Os fundadores
Ruy, Raquel e Ariadna
Muniz, não fizeram este
hospitalparaasuafamí-
lia, mas para toda Mon-
tes Claros, para o povo
que mais necessita de
qualidade”, disse.

Marcos Nem fez ques-
tão de ressaltar o papel
do HC durante a pande-

mia da Covid-19.
“Os anos mais difíceis, de

2020 e 2021, o Mário Ribei-
ro estava de portas abertas
para atender a população
dacidadeeNortedeMinas.
Só isso já é motivo de toda
nossa gratidão a cada um
dos funcionários, diretores
e colaboradores. Muitas vi-
das foram salvas. E quem
questionava ‘ para que um
hospital daquele porte’, po-
de enxergar a necessidade
da unidade. Agradecemos
emnomedetodoopovode
Montes Claros e à vereado-
ra Ceci Protetora pela ini-
ciativa “, afirmou Nem.

O vereador Daniel Dias,
queestáemseuterceiroman-
dato, precisou recentemente

de internação para o filho e
foi no Mário Ribeiro que en-
controu o que precisava.

“Sou uma referência pes-
soal da qualidade do Mário
Ribeiro. Meu filho ficou in-
ternado por 5 dias e fomos
muito bem assistidos. Que-
roregistrarcomoparlamen-
tarecomocidadãoaimpor-
tância da prestação desse
serviçoapopulaçãodeMon-
tes Claros”, afirmou.

OHospitalMárioRibeiro
se prepara para mais um
salto. Dos cerca de 200 lei-
tos atuais, no próximo ano
essenúmerochegaráa600
leitos,deacordocomproje-
ção da diretoria. A amplia-
ção da unidade hospitalar
já está em andamento.Ahomenagem representa os frutos dos esforços, agradeceuRaquelMuniz

”

ÁLVARO VICENTE

Em sua fala, o profes-
soremédicoRuyMuniz
disse que o HCMR não
faz favores às pessoas.
“Nós cumprimos a obri-
gaçãodeatenderbemas
pessoas. É nossa missão.
Somos contratados pa-
ra isso. E assim como o
Mário Ribeiro faz parte
doSUS,parceirodos ou-
tros hospitais, estamos
aqui para somar. É um
sistema único para so-
mar”, comentou.

Especializadaemcirur-
gia geral, Ana Clara Sil-
queira comenta que, des-
de a graduação realizada
na Funorte, o contato
com o hospital sempre
foi importante para sua
f o r m a ç ã oh u m a n a .
“Aprendi a ser médica e
ser humana, e cada dia
me apaixonava mais por
lá. Quando formei foi
meu primeiro trabalho e

até hojetenho a honra de fa-
lar que é lá onde trabalho.
Inicieiaespecializaçãodeci-
rurgia e só tenho a dizer que
oHCMRabriuportaseconti-
nua mudar minha vida”.

ParaamédicaereitoraRa-
quel Muniz, o reconheci-
mentodotrabalhodesenvol-
vido no HCMR, pela popula-
ção, representado através
dessahomenagemdaCâma-
ra Municipal, é a certeza de
que valeu a pena cada esfor-
ço, cada obstáculo vencido.

“Viemos, como bem disse
Ruy, para somar à rede pú-
blica de saúde, para salvar
vidas, para cuidar das pes-
soas de forma humanizada
e através de uma medicina
avançada. Essa é a nossa
missão,issoéquenosmove,
todos nós que trabalhamos
noHospitalDr.MárioRibei-
ro. Então, essa homenagem
é reconhecimento em for-
ma de incentivo”.
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Nota-sequeacidadedeMontesClarosvemsedesta-
cando no cenário literário, commuita ênfase, quando
se fala emLiteraturadeCordel. Hoje, a família “Azeve-
do”surgecomaltivez,contribuindo,emtodosossenti-
dos,projetandoanossacidadeparaomundoliterário,
comoslivrosdeTéoAzevedoeseusobrinhoCarlosRe-
nier Azevedo. O primeiro, já consagrado no meio dos
acadêmicosdas letras, apresenta-seumguerreiro va-
lente e vencedor, tantonaaugustaAcademiaMontes-
clarensedeLetras, comonoegrégio InstitutoHistórico
eGeográficodeMontesClaros.Osegundo,porsuavez,
o radialista Carlos Azevedo, que também traz no san-
gueamarcadoscordelistase,aospoucosvaiconquis-
tandoogostoeasimpatiapelaartedefazerversos.No
momentoéeleocordelistamaisatuantenadifusãoda
arte de escrever cordel, nas escolas e nos encontros
literáriosporondeelespossamacontecer.
Destacamos que, a Literatura de Cordel faz parte da

manifestaçãoliterárianaculturapopular,ondeopoeta
CarlosAzevedodominacomfacilidadeesapiênciaafor-
maadequadaparaaconstruçãodeseus versos, crian-
doerecriandoahistóriadenossagenteedenossater-
ra.Nassuaspesquisas,podemosdestacarosseguintes
livros:AhistóriadeAntônioDó;AvidadeCiprianoMedei-
rosLima (Barãode Jequitaí); deGualterMartinsPereira
(BarãodeGrãoMogol);eÂngelodeQuadrosBitencourt
(BarãodeGorutuba);outrossimasagadeumcampesi-
no “Saluzinho”; a lenda de Dona Tiburtina e tanto ou-
trosopúsculosquevalorizam,excessivamente,acomo-
vente história de Montes Claros e, também, de toda a
regiãodoNortedeMinas. Sortenossa, é verdade!
Emmomentospassados,porém,a literaturadecordel

seespalhoupelonordestebrasileiroe,agora,elaganha
terreno fértil emnosso cerrado, ondeRiobaldoeDiado-
rimprotagonizaramaslutasmaisacirradasdestenosso

sertão.Entretanto,ahistórianoscontaquenoBrasil,alitera-
turade Cordel adquiriu forçano século XX, sobretudoentre
1930 e 1960, quando muitos escritores mineiros foram in-
fluenciadosporesteestilo,dosquaisdestacou-seoescritor
deGrandeSertão:Veredas,oescritor-jornalistaJoãoGuima-
rãesRosa.Nãoobstanteatudoisso,opoetaTeófiloAzevedo
(Tiófo)contaminouosseusdescendentescomabelezapere-
ne e o encanto axiomático do cordel. Carlos, seu neto, vive
hojenoencantamentodaspalavras,rimadaseversificadas,
direcionandoodestinodas ilustres figuras, comose segue:
“ObaianoAntônioDó/ fogedeumasecabrava/ semsaber
elequeavida/eoqueeleesperava/trabalhavadiaenoite/
masavidaolograva...”Assim,comcadência,comharmonia,
com criatividade e comvontade de escrever, Carlos vai aos
poucos construindoanossabelíssimahistóriade vida.
OpoetaCarlosRenierAzevedoénaturaldeMontesCla-

ros, professor de História com especialidade em Cultura
Afro-brasileiraecordelistaporconvicção,poisémembro
deumafamíliadeartistadaterrae,todoselesdevotosda

literaturadecordel.CarlosAzevedoémembrodoInstituto
Histórico e Geográfico de Montes Claros, onde ocupa a
cadeira 63, que tem como patrono o saudoso confrade
JoséGomesMachado.TambéméocoordenadordaComis-
sãodaLiteraturadeCordeldoInstitutoeestáelaborando
asuaprimeiraAntologiadaLiteraturadeCordel.
CarlosAzevedoaperfeiçoou-senoresgatedamemóriado

sertanejodonorte-mineiroenapreservaçãodoscausospo-
pulares,contadosdebocaaboca,umaherançadeseusan-
tepassadosequeagoraédesenvolvidonumtrabalhoprofí-
cuonaconstruçãodosfatoserelatosmais importantespa-
ra a radiante história de nossa terra. Entretanto, não é tão
somente opoder de querer,mas o querer depoder fazer, o
fazer comarte, paraque, a nossahistória possaacontecer.
Parabéns, Carlos Azevedo, o povo norte-mineiro agradece
decoraçãotodaassuas iniciativasno registroobtidosena
preservaçãodahistoriografia tradicional do cordel. Pois, a
tudo isso, o povo montes-clarense ajustou-lhe o título de
embaixadordanossa literaturapopular. Parabéns!

A literatura popular dos Azevedos

Vitrine Literária Dário Teixeira Cotrim

dariocotrimcultura@gmail.com
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Olho nos olhinhos

Saúde

Hospital das Clínicas integra campanha sobre saúde oftalmológica infantilu

RaquelMuniz chama a atenção para os exames de rotina que podemdetectar doenças emestados iniciais

Leonardo Queiroz

Repórter

No próximo domingo
(17),o Hospital das Clíni-
casDr.MárioRibeiroda
Silveira(HCMR),empar-
ceria com os acadêmi-
cosdaLigadeOftalmolo-
gia da Funorte, promo-
verá a campanha “De
Olho Nos Olhinhos”, na
qual crianças com ida-
des entre zero e oito
anos poderão fazer gra-
tuitamente o teste do
olhinho (para recém-
nascidos) e avaliação
oftalmológica para os
demais. Os atendimen-
tos serão realizados das
8h até o meio-dia.

A médica Raquel Mu-
niz, fundadora e direto-
ra do Mário Ribeiro, ex-
plicaquenãopoderiafi-
car de fora da campa-
nha. “Hoje, somos refe-
rência em oftalmologia
e estamos felizes em
participardessacampa-
nha linda, emocionan-
te e importante que é
‘De Olho nos Olhinhos’.
É preciso cuidar da saú-
de dos olhos sempre, in-
dependentemente da
idade.Nocasodascrian-
ças, fazer exames com
frequência pode ajudar
na descoberta de doen-
ças, que no seu início
têmcura.Eéissoqueva-
mos fazer domingo, va-
mos cuidar dos olhi-
nhos das nossas crian-
ças”, comenta

A médica e coordena-
dora da campanha,
Ariadna Muniz, ressal-
ta que é muito impor-
tante a conscientização
sobre os cuidados com
osolhoseprincipalmen-
te em relação ao câncer

retinoblastoma. “Preven-
ção é sempre o melhor ca-
minho. Vai ser uma ma-
nhã de cuidados, porque
também vamos verificar
as vacinas e fazer os enca-
minhamentos necessários
para a Secretaria Munici-
pal de Saúde, que também
énossaparceiranessacam-
panha”, explica.

As avaliações permitirão
identificar condições ocula-
res como catarata congêni-
ta,glaucoma congênito, reti-
noblastoma e retinopatia da
prematuridade, este último,
um tipo de câncer ocular
que afeta principalmente os
bebês e crianças pequenas.

O retinoblastoma é um
tumor que se desenvolve

na retina, a parte interna
doolho.Odiagnósticorápi-
do e o tratamento em cen-
tros especializados podem
alcançar índices de cura de
até90%.Noentanto,oprog-
nóstico é menos favorável
se a doença se disseminar
além do olho. O diagnósti-
co precoce não apenas au-
menta as chances de cura,
mas também preserva a vi-
são e o olho da criança.

“DE OLHO NOS

OLHINHOS”

O projeto “De Olho nos
Olhinhos,” idealizadopelos
apresentadores Tiago Lei-
fert e Daiane Garbin, em
2022,surgiuapósodiagnós-
tico de retinoblastoma em

Lua,filhadocasal,aos11me-
ses de idade, causando
grandecomoçãonoBrasile
levantando questões sobre
essa doença ocular até en-
tão pouco conhecida pela
população.

Com o intuito de difun-
dirinformaçõessobreore-
tinoblastoma e destacar a
importância do teste do
olhinho e do acompanha-
mento oftalmológico na
infância, a Liga Acadêmi-
ca de Oftalmologia de
Montes Claros – MG, em
parceria com a Associação
Brasileira de Ligas Acadê-
micas de Oftalmologia
(ABLAO),oConselhoBrasi-
leiro de Oftalmologia
(CBO),aSociedadeBrasilei-

ra de Pediatria (SBP), trou-
xe o projeto para o norte
de Minas com o apoio do
Hospital das Clínicas Dr.
Mario Ribeiro da Silveira.

O retinoblastoma é uma
das condições que o teste
do olhinho pode identifi-
car, representando 3% de
todas as neoplasias infan-
tis e 11% das que se desen-
volvemnoprimeiroanode
vida. A campanha busca
alertar pais e pediatras so-
breaimportânciadeobser-
var manchas brancas na
pupila quando os olhos re-
cebem luz, conhecidas co-
mo “olho de gato,” bem co-
mo desvio ocular e tremor
nos olhos, especialmente
no primeiro ano de vida.

O teste do olhinho, tam-
bém chamado de teste do
reflexo vermelho, é uma
avaliação visual realizada
em recém-nascidos para
identificar precocemente
condições oculares, como
catarata congênita, glau-
coma congênito, retino-
blastoma e retinopatia da
prematuridade. É um pro-
cedimentosimplesquepo-
de ser realizado pelo pe-
diatra neonatologista ou
pela equipe de enferma-
gem do berçário logo nas
primeiras horas de vida
do bebê. Esse teste éessen-
cial para detectar proble-
mas oculares em estágios
iniciais e garantir o trata-
mento adequado.

PEXELS
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Sãomuitososacontecimentosreunidosemumsólugar,aFenics2023comcerte-
zaficaráparasemprenamemóriademuitagente.ApresençadoRobozão(umrobô
com 2,8 de altura) estará movimentando o estande do Sicoob Credinosso, com
muita interatividade, inovação e alegria. A participação da Cia de Balé Christiane
TibotambémfoipresençamarcantenaprimeiranoitedaFenics,queusousombri-
nhasverdesnumacoreografia exclusivaparaoSicoobCredinosso.

CibeleAthaydeédessasmulheres

elegantes,modernaseatuantes.O

profissionalismodeCibeleAthaydeé

evidenteemtodasasinteraçõescom

osclientes.Elavalorizaa

transparência,aéticaea

responsabilidade,garantindoque

todososaspectosdasviagenssejam

planejadoscomprecisãoeatençãoaos

detalhes.Suaagência,aGuaicuí

Turismo,éreconhecidapelaqualidade

dosserviçosoferecidosepelosuporte

personalizadoaosviajantes

Oscomponentesda

ChristianeTiboEscolade

Dança,foramaplaudissímos

numaperformancecriada

pelatambémcoreografa

ChristianeTibo:Julia

Dunley,MariaClaraNobre,

MariaEduardaBarros,

ChristianeTibo,Ramon

Martins,AliceSimões,Maria

JúliaTibo,EvelynCrusoée

JoãoPedro

A busca incessante pela excelência e a dedicação aos clientes são os princípios
quenorteiamCibeleAthaydeeaequipeGuaicuíTurismo.Provadissoéocompromis-
sodaempresaemsemantersempreatualizadaeofereceromelhoraosseusclien-
tes.Nospróximosdias18,19e20desetembro,aGuaicuíTurismoparticiparádeum
evento imersivo que reflete sua busca contínua pela qualidade, tranquilidade e
bomgosto nas viagens. Esse evento é uma oportunidade de se conectar com um
públicoexigentequevalorizaexperiênciasdeviagemespecializadas.AGuaicuíTu-
rismo não apenas busca oferecer destinos incríveis, mas também se esforça para
criarmemóriasqueduremumavidainteira.Aparticipaçãonesteeventoémaisum
passo em direção a essa missão, permitindo que a empresa se atualize com as
últimas tendências do setor e ofereça aos seus clientes o melhor em termos de
qualidadeeconforto.

Aatração que está

dando o que falar na

Fenics 2023, comeste

colunista, a bailarina

Alice Simões, Christiane

Tibo eMaju Tibo

RogériaPinheirohá22anossededicaao

mercadodeviagensdeluxo,ora

vendendoviagens,oraviajando,ora

ensinandoagentesdeviagensase

tornaremconsultorasdeviagens

personalizadas.Após10anosdeuma

carreiraincrívelnaTeresaPerezTours,

decidiuempreenderefundouaRP

TravelEducation.Commétodoexclusivo

eautoral,desde2010elasededica

exclusivamenteaajudarprofissionaisdo

turismoedonasdeagênciasdeviagensa

reestruturaremereposicionaremseus

negócios,tornando-seaprimeira

escolhadosseusclientesreferênciasno

mercadoqueatuam.

Muita inovação e interatividade Evento de imersão em São Paulo

Este colunista com

Leandro IvanGuedes

(leia-seDrogariaMinas

Brasil) e o presidente do

SiccobCredinosso -

Marco TúlioGões

Pimenta

“O final de semanaéumpresente importante queavidanosoferece. É um tempopara recarregar, renovar e redescobrir a alegria nas coisas simples. Aproveite cadamomento,
permita-se relaxar e se reconectar consigomesmo. Lembre-sede queéperfeitamenteaceitável reservar um tempopara cuidar de sua saúde física emental.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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